



INFORMATIONS PAROISSIALES N° 311 - JUIN 2018

PAROISSE SAINT-JEAN

23 rue Jean Moulin

18000 BOURGES

☎ 02.48.24.29.94

Curé : Père Alain KRAUTH

alain.krauth@diocese-bourges.org

Permanence : vendredi 17 h – 19 h

Le Liban essaye tant bien que mal de vivre de l'Esprit de Pentecôte : l'unité dans la diversité !

« Du 27 avril au 6 mai, j'ai donc eu la chance de pouvoir participer au voyage d'étude au Liban organisé par le Service national pour les relations avec les musulmans. En huit jours sur place, le groupe de dix-sept Français a pu rencontrer deux catégories de personnes.

La première a été les hauts responsables religieux du Liban : le patriarche chrétien maronite, le patriarche orthodoxe arménien, la secrétaire générale du Conseil des Eglises du Moyen-Orient, le grand muphti sunnite de Beyrouth, les responsables chiites et druzes du pays... (et nous avons même été reçus à l'ambassade de France).

La deuxième catégorie a été des personnes investies dans des associations engagées au service du développement et du dialogue interreligieux : le service jésuite des réfugiés (avec lequel nous avons pu aller dans un camp de réfugiés syriens), une association qui prône le dialogue (coprésidée par un prêtre chrétien maronite et une femme musulmane sunnite), une association qui organise des colonies de vacances mélangeant chrétiens et musulmans...

Le Liban est un pays à l'équilibre politique et religieux instable, officiellement composé de 18 confessions religieuses. Le président de la République est obligatoirement chrétien maronite, le premier

ministre musulman sunnite et le président de l'assemblée nationale musulman chiite ! Les députés sont élus en fonction de leur confession religieuse (la moitié de chrétiens et la moitié de musulmans) ! Le pays a connu la guerre de 1975 à 1990 (durant 15 ans donc !) et a réussi difficilement à se libérer de la présence des armées syrienne et israéliennes.

Plusieurs centaines de milliers de réfugiés palestiniens vivent dans des camps depuis 1948 ou 1973 sans pouvoir obtenir la nationalité libanaise. Et plus d'un million de Syriens (la quasi-totalité étant sunnites) dont la moitié a moins de 18 ans (!) ont fui la Syrie depuis 2015 et sont réfugiés au Liban. Alors qu'il y a quatre millions de Libanais au Liban (c'est comme si la France avait dû accueillir quinze millions de réfugiés sur son sol...). Les écoles font cours le matin aux enfants libanais et l'après-midi aux enfants syriens...

Comment arriver à vivre ensemble avec une telle diversité et de telles contraintes ? Comment arriver à vivre en paix quand une partie de la population est armée (notamment les chiites du Hezbollah et les chrétiens) ? Comment accueillir humainement les réfugiés tout en souhaitant qu'ils repartent dans leurs pays ? Comment vivre entouré de pays hostiles et en conflit permanent : la Syrie, Israël (et plus loin l'Iran et l'Arabie Saoudite) ? Comment arriver à dialoguer avec des croyants qui vous ont hier combattu les armes à la main ?

Bref, le Liban est étonnant à plus d'un titre et vit un équilibre politique et religieux instable, partiellement conditionné par les pressions de ses voisins proches et lointains. » (P. Alain)

Calendrier

- catéchisme et aumônerie 6°-5° : samedis 2, 9 et 16/6 à 10 h 30
- retraite de profession de foi : vendredi 1/6 et samedi 2/6
- communauté H'mong : dimanche 3/6 à 14 h à l'église St-Jean
- rencontre chrétiens-musulmans : mercredi 6/6 à 18 h au Hameau de la Fraternité
- réunion de l'équipe MCR : mardi 12/6 à 14 h 30
- réunion du groupe « Cœur de l'Eau vive » : mardi 12/6 à 18 h à la Maison de la Parole, rue Porte Jaune
- nuit des veilleurs (ACAT) : mardi 26/6 à 20 h à l'église Saint-Jean
- réunion de l'Equipe d'Animation Pastorale : vendredi 29/6

Première communion le 10 juin et profession de foi le 17 juin

8 enfants de la paroisse ayant fait au moins deux ans de catéchèse feront leur première communion le dimanche 10 juin à l'église Saint-Jean.

9 jeunes de la paroisse (et 2 de la paroisse Saint-Germain) feront leur profession de foi le dimanche 17 juin à l'église Saint-Jean.

Le 13 mai, Monseigneur Maillard a souhaité un bon ramadan aux musulmans

Le dimanche 13 mai après-midi, le P. Maillard avait convié les imams et les responsables cultuels musulmans du Berry à une rencontre à l'Archevêché pour leur souhaiter un bon ramadan.

11 responsables musulmans de Bourges, Châteauroux, Vierzon et Issoudun se sont ainsi retrouvés avec 12 catholiques, dont l'Evêque, pour partager sur le sens du ramadan pour les musulmans et du carême pour les catholiques.

Le président de la mosquée El Fath (avenue du Général de Gaulle), Mohamed Chaab, ainsi qu'un autre membre du bureau étaient présents à cette rencontre conviviale. Après avoir remercié l'Evêque pour son invitation, Mohamed Chaab a partagé sa conception du ramadan (le mois pendant lequel le Coran a été révélé) : un mois pour purifier son corps et son cœur, donner davantage de place à Dieu, s'entraîner à aimer l'autre, à partager. Il a comparé le ramadan à un karcher destiné à se nettoyer et a dit que les prières faites pendant le mois de ramadan sont démultipliées, comme les « soldes » ...

Pour sa part, le P. Maillard a rappelé les trois invitations du carême : la prière, le jeûne et le partage, à réaliser pour Dieu et non pas pour se faire bien voir des autres (cf. l'Evangile du mercredi des cendres). Il a également insisté sur l'ouverture à l'international, avec la venue de partenaires du CCFD-Terre solidaire et sur la nécessité que les croyants s'expriment sur les questions de société. Et il a mentionné l'existence d'un service diocésain des relations avec les musulmans (dont font partie *Jean-Pierre Martin, Paul Tillocher et le P. Alain*), la conférence de Monseigneur Jean-Marc Aveline sur le dialogue interreligieux qui a eu lieu le 11 avril à Bourges et les visites pastorales qu'il effectue dans tous les doyennés.

**Rencontre de partage entre chrétiens et musulmans :
mercredi 6 juin à 18 h**

Depuis plusieurs années, des chrétiens et des musulmans se retrouvent trois fois par an pour partager sur un thème de la vie quotidienne : ces rencontres sont appelées « ribat elsalam » (c'est-à-dire le lien de la paix).

La prochaine rencontre aura lieu au Hameau de la Fraternité, 29 rue Louise Michel, le mercredi 6 juin de 18 h à 20 h et portera sur nos façons de vivre le Carême et le Ramadan. Nul doute que les échanges seront intéressants et croisés.

Un article a déjà paru sur ce sujet dans la feuille d'informations paroissiales de mai 2018 avec le dialogue de cinq collégiens de l'école catholique lors de la célébration qui a eu lieu le 29 mars à l'église Saint-Jean.

**Visite pastorale de l'Evêque dans le Doyenné de Bourges :
jeudi 7, vendredi 8 et samedi 9/6**

-jeudi 7 juin de 14h30 à 18h, au Monastère de l'Annonciade de St-Doulchard : l'organisation missionnaire et la communication des six paroisses du doyenné de Bourges

-vendredi 8 juin de 15 h à 22 h : rencontre avec des personnes en situation de précarité et ceux qui les accompagnent, avec dîner au centre paroissial Saint-Jean

-Samedi 9 juin de 13h30 à 17h30, au Lycée Ste Marie : rencontre avec des jeunes, leur engagement dans l'Église, les vocations. Et, à 18h à la cathédrale St-Etienne, messe de clôture de la visite pastorale et confirmation des jeunes du Doyenné de Bourges.

**Fête des Voisins :
pique-nique le vendredi 22 juin à 19 h aux Gibjoncs**

Depuis plusieurs années, les acteurs sociaux des quartiers nord de Bourges (Centre social, Epicerie solidaire, Réseau d'échange réciproque de savoirs, Vie libre...ainsi que la Paroisse Saint-Jean) organisent un temps de rencontre autour de la fête des Voisins.

Cette année, pour permettre la participation du plus grand nombre, il est proposé de réaliser un pique-nique où chacun apporte des plats à partager et ses couverts.

Le pique-nique aura lieu sur le quartier des Gibjoncs le vendredi 22 juin à partir de 19 h, rue Alexandra David-Neel (derrière la bibliothèque des Gibjoncs).

Pour tout renseignement : RERS 02.48.65.08.31

Epicerie solidaire 02.48.65.69.81

<p style="text-align: center;">Veillée de prière proposée par l'ACAT le mardi 26 juin à 20 h à l'église Saint-Jean</p>

La Fraternité... jusqu'à aimer ses ennemis ! (Matthieu 5, 38-48)

« A l'ACAT (Action des chrétiens pour l'abolition de la torture), nous travaillons depuis plus de 40 ans en faveur des victimes de tortures, de traitements cruels, inhumains ou dégradants. Mais nous nous préoccupons aussi des auteurs de ces tortures, les bourreaux, qui peuvent être assimilés à des ennemis, tout en étant également des êtres humains, nos frères et sœurs devant Dieu.

L'ACAT appelle les chrétiens à agir à l'occasion de la Journée Internationale de soutien aux victimes de la torture (le 26 juin), à devenir veilleurs en portant dans leurs prières ceux qui sont entre les mains des bourreaux et les bourreaux eux-mêmes.

A travers la prière, tous les veilleurs veulent se sentir en communion avec tous ceux qui appellent au secours et croient en l'espérance.

Cette année, la veillée œcuménique aura lieu le mardi 26 juin à l'église Saint-Jean à 20 h. Nous prierons ensemble pour 10 victimes : sahraoui, tunisien, bahreïni, mexicain, américain, vietnamien, rwandais, gabonais, mauritanien, chinois. Ils ont été menacés, battus, torturés, emprisonnés, maintenus en détention. Pour leurs convictions, pour leur engagement politique, pour leur engagement en faveur des droits de l'homme, pour ce qu'ils sont. Pour les faire taire, pour les faire parler. Sans raison. »

Rejoignez la chaîne de prières : www.nuitdesveilleurs.com

Contact : Jacques Brelaud 06.85.78.54.25 jacques.brelaud@free.fr

Les obsèques de Monseigneur Pierre Plateau ont été célébrées le 7 mai à la cathédrale de Bourges

« Une foule nombreuse s'est retrouvée le lundi 7 mai à la cathédrale de Bourges pour célébrer les obsèques de Monseigneur Pierre Plateau.

Pierre Plateau, né en Bretagne en 1924, a été ordonné prêtre en 1947 pour l'archidiocèse de Rennes. Il a été ordonné Evêque auxiliaire de Rennes en 1979 puis a été Archevêque de Bourges de 1984 à 2000, avant de retourner en Bretagne pour y vivre sa retraite.

Personnellement, j'ai rencontré le Père Plateau lors des Journées Mondiales de la Jeunesse à Saint-Jacques de Compostelle en 1989 : j'y accompagnais le groupe de jeunes du Berry et il nous y a rejoint. Après ce temps fort, il m'a signalé au Service diocésain des vocations qui m'a interpellé pour savoir si j'accepterais de me poser la question de la prêtrise. A l'époque, je travaillais à la Caisse d'Allocations Familiales de Bourges, après avoir travaillé à celle de Saint-Brieuc et celle de Perpignan.

Après discernement, je suis entré au séminaire à Paris pour le compte du diocèse de Bourges en octobre 1990. A sa demande, en 1^{er} année de séminaire, j'ai dû aller lui porter la communion à l'hôpital de Val de Grâce où il était hospitalisé de retour d'un voyage dans l'Océanie. N'ayant jusque là jamais assuré ce service et devant porter la communion à celui qui était mon évêque, j'ai dû prendre sur moi et m'informer auprès d'un des prêtres du séminaire sur la façon de procéder... Heureusement, le Père Plateau était un homme très simple qui a su me mettre à l'aise !

C'est lui qui m'a ordonné diacre le 21 janvier 1995 dans l'église Saint-Jean, puis prêtre le 8 octobre 1995 dans la cathédrale de Bourges. Mes parents, qui n'avaient pas l'habitude de fréquenter la hiérarchie catholique, ont apprécié la simplicité de cet homme qui a su les accueillir tels qu'ils étaient.

Et c'est le P. Plateau qui m'a nommé comme vicaire à Châteauroux dans une équipe de prêtres, avant que le P. Hubert Barbier, devenu Evêque de Bourges en 2000, m'envoie à Vierzon en 2003 et que le P. Armand Maillard, devenu Evêque en 2007, m'envoie à Bourges-nord et Saint-Germain du Puy en 2017. »

(P. Alain)

Du 19 mai au 10 juin, exposition des travaux de peinture des élèves de l'enseignement catholique du Berry

Depuis le 19 mai et jusqu'au 10 juin 2018, plus de 200 toiles réalisées par des élèves des écoles primaires de l'enseignement catholique du Berry sur le thème « *Regard d'espérance sur la jeunesse* » sont exposées sur les grilles qui entourent la cathédrale de Bourges, ainsi qu'à l'intérieur dans le déambulatoire (qui entoure le chœur de l'édifice).

14 de ces toiles ont été réalisées par des enfants de l'école Saint-Jean-Baptiste de la Salle.

L'inauguration officielle a eu lieu le mardi 22 mai en présence d'élèves, de parents, d'enseignants et du P. Maillard.

Concert le dimanche 17 juin à 15 h à l'église Saint-Jean

Le dimanche 17 juin, de 15 h à 16 h 30 à l'église Saint-Jean, l'école de musique Mélodica (170 rue Barbès à Bourges) propose d'écouter l'audition des élèves qui ont travaillé toute l'année.

Nous pourrons entendre piano, violon, guitare, flûte et chant. L'entrée et la participation financière seront libres.

Confirmation d'adultes le dimanche de Pentecôte 20 mai

Le dimanche de Pentecôte 20 mai à 16 h, à la cathédrale de Bourges, 86 adultes de tout le diocèse ont été confirmés dont 13 de la paroisse Saint-Jean. La cathédrale était quasiment pleine pour accompagner les confirmands et célébrer ce moment d'Eglise autour de notre Evêque, le P. Maillard.

Nos peines... *Les obsèques sur la paroisse*

Colette DUKUENET – Ginette CABOT – Geneviève LANDOIS – Frédéric LAVALLARD – Cyril URBAIN – Maurice COIGMAC – Sœur Suzanne-Elisabeth ROBLET (des Sœurs de la Charité)

Nos joies... *Les baptêmes sur la paroisse*

Syanna LEFAIVRE – Eden BAERENZUNG – Lowen LECLERC – Jahden LIMMOIS -Kyllian ECLAPIER

PROCHAINES MESSES PAROISSIALES

- Samedi : 18 h 30 : Notre-Dame de la Paix (rue Cuvier)
- Dimanche : 10 h 30 (église Saint-Jean en juin)

JUIN 2018		
<i>Le Corps et le Sang du Christ</i>		
Samedi 2 juin	Notre-Dame-de-la-Paix	
Dimanche 3 juin	Saint-Jean	<i>Fussy</i>
<i>10^{ème} dimanche du temps ordinaire</i>		
Samedi 9 juin	Cathédrale : confirmation des jeunes à 18 h	
Dimanche 10 juin	Saint-Jean Première communion	<i>Saint-Germain-du-Puy</i>
<i>11^{ème} dimanche du temps ordinaire</i>		
Samedi 16 juin	Notre-Dame-de-la-Paix	
Dimanche 17 juin	Saint-Jean Profession de foi	<i>Asnières-lès-Bourges</i>
<i>Nativité de Saint-Jean-Baptiste</i>		
Samedi 23 juin	Notre-Dame-de-la-Paix	
Dimanche 24 juin	Saint-Jean	<i>Saint-Germain-du-Puy</i>
<i>13^{ème} dimanche du temps ordinaire</i>		
Samedi 30 juin	Notre-Dame-de-la-Paix	
JUILLET 2018		
Samedis soir	Messe de doyenné à 18 h à l'église Saint-Pierre (pas de messe à la chapelle Notre-Dame de la Paix)	
Dimanche 1 ^{er} juillet	Saint-Paul	<i>Asnières-lès-Bourges</i>
Dimanche 8 juillet	Saint-Paul	<i>Saint-Germain-du-Puy</i>
Dimanche 15 juillet	Saint-Paul	<i>Fussy</i>
Dimanche 22 juillet	Saint-Paul	<i>Saint-Germain-du-Puy</i>
Dimanche 29 juillet	Saint-Paul	<i>Nohant en Goût</i>